

Sitzungsvorlage

Beratungsfolge

Sitzungsdatum

1.	Beschlussfassung	Sportausschuss	öffentlich	05.11.2019
2.	Kenntnisgabe	Planungs-, Umwelt- und Bauausschuss	öffentlich	28.11.2019

Standort Calisthenics-Anlage

Beschlussvorschlag:

Die Calisthenics-Anlage wird im Kulturpark Weisweiler errichtet.

A 14 - Rechnungsprüfungsamt <input checked="" type="checkbox"/> Gesehen <input type="checkbox"/> Vorgeprüft gez. Breuer _____		Datum: 17.10.2019 gez. Bertram			
1		2		3	
<input type="checkbox"/> zugestimmt		<input type="checkbox"/> zugestimmt		<input type="checkbox"/> zugestimmt	
<input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen		<input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen		<input type="checkbox"/> zur Kenntnis genommen	
<input type="checkbox"/> abgelehnt		<input type="checkbox"/> abgelehnt		<input type="checkbox"/> abgelehnt	
<input type="checkbox"/> zurückgestellt		<input type="checkbox"/> zurückgestellt		<input type="checkbox"/> zurückgestellt	
Abstimmungsergebnis		Abstimmungsergebnis		Abstimmungsergebnis	
<input type="checkbox"/> einstimmig		<input type="checkbox"/> einstimmig		<input type="checkbox"/> einstimmig	
<input type="checkbox"/> ja		<input type="checkbox"/> ja		<input type="checkbox"/> ja	
<input type="checkbox"/> nein		<input type="checkbox"/> nein		<input type="checkbox"/> nein	
<input type="checkbox"/> Enthaltung		<input type="checkbox"/> Enthaltung		<input type="checkbox"/> Enthaltung	

Sachverhalt:

Der Sportausschuss hat in der Sitzung am 26.06.2019 beschlossen, eine Calisthenics-Station anzuschaffen (siehe Verwaltungsvorlage 186/19). Weiterhin wurde die Verwaltung beauftragt, die Standorte Volkspark (Kulturpark) Weisweiler, Skateranlage Indestraße und den Stadtpark in der Innenstadt auf ihre Eignung als Standort der Calisthenics-Station zu prüfen. Bei der Prüfung sollte die Priorität auf den Standort Weisweiler gelegt werden.

Aus planungsrechtlicher Sicht werden seitens der Verwaltung gegen zwei der drei Standorte nachfolgende ausgeführte Bedenken geäußert.

Im **Stadtgarten** an der Marienstraße sind keine ausreichenden Freiflächen für den Aufbau einer Calisthenics-Station vorhanden. Neben dem Platzbedarf der Station selbst ist hier ein hindernisfreier Fallraum um die Geräte sicher zu stellen. Diese Freiflächen ohne Baum- und Strauchbewuchs und ohne Wegführung gibt der Stadtgarten nicht her.

Die **Grünfläche Indestraße** ist bewusst offen gestaltet, damit hier am Ortseingang Innenstadt der freie großzügige Blick in die Grünfläche möglich ist. Mit der Skateranlage, der Boulderwand und der Spielfläche wurden bereits Elemente in die Fläche integriert. Eine weitere Sportfläche würde den offenen Charakter der Grünfläche zerstören.

Als **einzige Alternative verbleibt daher der Kulturpark in Weisweiler**. Hier könnte die Anlage im vorderen Bereich (Beachvolleyballfeld und Boulefeld) errichtet werden.

Die Verwaltung schlägt daher vor, die Anlage im Kulturpark in Weisweiler zu errichten.

Am 08.10.2019 erreicht den Bürgermeister folgende Mail eines Eschweiler Bürgers der Eichendorffstraße:

Sehr geehrter Herr Bertram,

Ich wohne auf der Eichendorffstraße in Eschweiler. Bei uns gibt es einen großen Platz, wo nur Wiese ist und nichts anderes. Meine Freunde und ich machen Calisthenics, das ist eine Sportart, die man auch im freien machen kann.

Das macht richtig Spaß.

Meine ursprüngliche Frage war, ob es eine Möglichkeit gibt bei uns einen kleinen Calisthenics Park aufzubauen?

Das ist nicht viel es sieht dann sogar aus, wie ein Spielplatz.

Und man könnte sogar beides machen, weil der Platz recht groß ist.

Viele Grüße aus Eschweiler

Diese Anfrage wurde zum Anlass genommen, auch den nun angefragten Standort dahin gehend zu prüfen, ob er sich für den Aufbau einer Calisthenics-Anlage eignet. Leider verfügt die Stadt Eschweiler in der Eichendorffstraße über keine geeignete öffentliche Grünanlage. Im Bereich der Eichendorffhalle ist der Ausbau eines Parkplatzes vorgesehen und die restlichen Grünflächen sind zu klein. Es ist davon auszugehen, dass in der Anfrage eine der größeren Rasenflächen der Mietshäuser gemeint war. Hier handelt es sich um private Flächen die zu den Wohnblöcken gehören. Dem Bürger wurde daher empfohlen, sich an den Vermieter zu wenden, aber auch über den Beschluss des Sportausschusses und die noch ausstehenden Fachausschussberatungen im November informiert.

Finanzielle Auswirkungen:

Im Haushaltsplan 2019 stehen unter 09110002; IV 19 AIB 032; Produkt 084240101 insgesamt 50.000 € zur Verfügung. Die Kosten für die Calisthenics-Anlage liegen bei ca. 27.500,00 € (inklusive Fallschutz).

Weiterhin ist die Gestaltung des Geländes notwendig. Die hierfür notwendigen Mittel sind abhängig von der Bodenbeschaffenheit und Größe der Grünfläche und werden der Investitionsmaßnahme zugeordnet. Für die Herrichtung sind Auszahlungen in Höhe von 10.000 € eingeplant.

Außerdem müssten jährliche Folgekosten (Wartung pp.) in Höhe von ca. 500 € mit einkalkuliert werden.

Personelle Auswirkungen:

Es wird personelle Kapazität gebunden

Anlagen: